

TEMA: EDUCACIÓN

SUBTEMA: Acoso escolar

REFERENCIA: Xicoténcatl, F. (21 de marzo de 2019). *Universitarias de Tabasco denuncian acoso; 'son malos entendidos', dice rector*. Excelsior. Recuperado de <https://www.excelsior.com.mx/nacional/universitarias-de-tabasco-denuncian-acoso-son-malos-entendidos-dice-rector/1304728>

ENLACE CORTO: <http://bit.ly/2zts3Qo>

### **Universitarias de Tabasco denuncian acoso; 'son malos entendidos', dice rector**

NOTA: 'Por cada respuesta mal que me des te daré una nalgada', es una de las expresiones que usan maestros de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco (UJAT), de acuerdo con las denuncias hechas por estudiantes de esta institución a través de una página de Facebook.

En la página creada por el 'Colectivo de Mujeres de la UJAT' hay testimonios del acoso que han sufrido por parte de los maestros de esta institución.

Esta es la primera vez que en la UJAT se gesta un movimiento de este tipo que estalló el pasado 20 de marzo cuando se celebró el tradicional Gallo Universitario.

De acuerdo con un sondeo realizado por las denunciantes, tres de cada cinco estudiantes son acosadas por profesores, estudiantes e incluso por el personal administrativo que allí trabaja; asimismo revela que el 60 por ciento de éste ilícito lo comete el personal docente.

El estudiante de Sociología, Joel Vasconcelos expresó que en este sondeo participaron 142 alumnas de la División Académica de Ciencias Sociales y

Humanidades, aunque no descartó que la situación se replique en todas las divisiones de la UJAT.

Esta misma situación ocurre en todas las divisiones, no sólo en la nuestra y el rector, José Manuel Piña Gutiérrez sigue encubriendo a los acosadores porque son también directivos de la universidad”, expresó.

La encuesta del colectivo también reveló que el acoso es mayor a través de comentarios con contenido sexual, ya que el 54 por ciento así lo consideró, mientras que 38.1 por ciento ha tenido que soportar insinuaciones, además de tocamientos que ha afectado al 15 por ciento.

Pese a todas las denuncias el Rector de la Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Jesús Manuel Piña Gutiérrez negó los casos de acoso sexual y los calificó únicamente como “malos entendidos”.

Los estudiantes, ante esta actitud del rector, han solicitado el apoyo del Congreso del Estado para que los ayuden a establecer en la UJAT un protocolo de atención a víctimas de acoso sexual.

En tanto el gobernador de Tabasco, Adán Augusto López Hernández, reconoció que el acoso sexual existe y que no es privativa de una institución e incluso señaló que ya hay demandas de este tipo ante la Fiscalía General del Estado.

COMENTARIO: El acoso escolar es un tema que ha ido en constante crecimiento en los niveles educativos, pues es reflejo de una sociedad discriminatoria donde se ejerce el poder del personal administrativo al estudiante. En México se han presenciado múltiples manifestaciones en contra del acoso, con el objetivo de que se respeten los

derechos de la persona, se brinde igualdad, los agresores sean castigados y se concientice a la población sobre el problema, sin embargo, aún no ha recibido la atención necesaria por parte de las autoridades puesto que se está visibilizando como un problema muy complejo, llegando a considerarse como cotidiano y natural considerándolo como una “experiencia” de ir a la escuela.

Debido a esta problemática que emerge de las escuelas y afecta principalmente a las mujeres, es necesario tomar medidas de prevención pues a través de un código de ética se puede contribuir al mejoramiento de los integrantes de la comunidad estudiantil, teniendo como objetivo los valores de respeto, honestidad y responsabilidad así como brindar atención donde especialistas en psicología, trabajo social y derecho principalmente se involucren en estas acciones ya que el problema de raíz puede ser multifactorial desde la baja autoestima y sufrir violencia conduciendo al suicidio y/o enfermedades de la víctima.

RESPONSABLE

Rubí Alejandra Cruz Maldonado